

## EDITORIALES

### Problemas sociales

# El paro forzoso

L.—Sus causas

Arduo problema este, a cuya resolución se oponen obstáculos invencibles o, cuando menos, muy difíciles de superar para darle la solución que con urgencia reclama.

Ha existido, en mayor o menor escala, en todos los tiempos, ya que, generalmente, la oferta de trabajo supera a su demanda debido a que el aumento de la primera es potencialmente ilimitado, como lo es el de la población, que, según Malthus crece en progresión geométrica mientras los medios de subsistencia lo hacen en progresión aritmética; derivándose de aquí el que sean cada vez en mayor número los necesitados de emplear su actividad en algo útil para allegarse recursos, y que no operándose proporcionalmente acrecentamiento en los medios de vida, brote el conflicto—que va agravándose—motivado por la falta de equilibrio entre los que solicitan trabajo, y el trabajo disponible, lo cual es causa de que quede un remanente de individuos deseados de ocupación y que, no obstante, carecen de ella.

A estas causas del nacimiento y acentuación de la huelga forzosa en que se encuentra sumida exorbitante cantidad de obreros, hay que añadir otras, que rápidamente exponemos a continuación.

La máquina substituye con ventaja al trabajo del hombre; realiza en el presente con más rapidez perfección y ahorro de gasto y energía, gran parte del trabajo que en remotos tiempos se encomendaba a la acción humana; con las máquinas se encadenan las fuerzas naturales y se las doblaba para que hagan menos penosa la labor. La máquina racionalmente empleada, es, en consecuencia, para el hombre, auxiliar de utilidad inapreciable y la real aplicación y realización de la ley económica del mínimo medio, puesto que con ella se consigue el máximo de beneficio con el mínimo de gasto, costo y esfuerzo.

Pero tanto y tan buenos servicios como presta en el aspecto técnico no excluyen totalmente algunos inconvenientes que mediatamente produce en el orden económico-social.

Con el uso de las máquinas se restringe mucho el empleo del trabajo manual del obrero; por esto, conforma han ido generalizándose, han sido más frecuentes y cuantiosos los despidos de trabajadores. Consideremos el número de obreros que hacían falta en cualquier industria antes de la introducción de la maquinaria en grande escala y compáremoslo con los que nos precisos después, y nos hallaremos con un grandísimo margen de diferencia en sentido descendente; todos esos obreros que la máquina—cada día más extendida—ha hecho innecesarios, han ido a engrosar la falange de los sin trabajo.

Además, el público se ha habituado a los productos selectos que se obtienen con las máquinas, artículos que

siendo generalmente superiores en calidad a los fabricados a mano, son opuestamente, de precio inferior. No es posible la competencia entre las dos clases de productos y de aquí que haya sucumbido el modesto «pequeño industrial», independiente de un empresario, porque no le es posible soportar los gastos elevados que trae el establecimiento y entretenimiento de una gran industria.

El maquinismo, pues, al hacer sólo factible la existencia de la gran industria, ha convertido a los antiguos familiares libres de las economías familiares en obreros asalariados de potentes empresas; ha hecho del proletario autónomo pequeño diente del magno y complicado engranaje económico.

Y nos encontramos ante otra consecuencia de la llamada «economía capitalista». Esta engendra, fatalmente la especialización del obrero en una de las operaciones que comprende el proceso total de elaboración de cada producto; está fuera de duda que se obtiene el mayor rendimiento del trabajo cuanto más se divide y por esto las grandes empresas llevan al límite la división del trabajo, lo que, si bien genera resultados en extremo apreciables, asemeja el trabajo humano a las máquinas y el obrero adquiere, si, gran destreza, pero solamente en la ocupación a que se le consagra, siendo incapaz de producir sin el concurso de sus compañeros, lo que le coloca en condición desventajosa en el caso de perder el trabajo en que está especializado.

Todas estas transformaciones y muchas más ha actuado el maquinismo, fenómeno que varió los viejos moldes de la organización económica, y aun de la social.

Se ha argumentado que paralelamente a la introducción de las máquinas, hecho que simplificó el trabajo, dejando cesantes a gran número de obreros, aumentaron las necesidades, por el incremento de la demanda al disminuir los precios, primer efecto del maquinismo, por lo que fué preciso intensificar y extender la producción; por este crecimiento de la industria hubo que emplear a los obreros parados, por lo cual—terminan—se destruyó o desistió el que había sobrevivido. Parcialmente es cierto lo antecedente; y decimos parcialmente, porque no habiéndose incrementado la producción en la proporción justa para contrarrestar el paro, subsistió y persistió todavía, la disparidad.

Desde el año de 1914, ha acentuado la cuestión de los obreros sin trabajo, debido, sin duda, a la crisis mundial por qué atravesamos y a la que sufren, especialmente, las industrias manufactureras, cuando parece natural que la calamidad que eliminó dos millones de hombres del censo total de población, hubiera producido opuestos efectos.

### Crónica londinense

## ¿Medio millón de obreros a la huelga?

Por si el problema del paro en Inglaterra era poco, surge la amenaza de medio millón más de trabajadores en paro forzoso, a los propietarios de minas no cambian de actitud.

Los mineros acordaron pedir la jornada de siete horas y media, teniendo el acuerdo una unanimidad completa especialmente por los trabajadores en las minas de Gales del Sur, Bristol y Escocia, precisamente donde los propietarios se muestran menos decididos a concederle si no admiten los obreros una reducción en sus jornales proporcional a la reducción de la jornada.

Es decir, que los propietarios de esas minas, no dicen que no conceden la mejora de reducción de horas, pero en cambio lo hacen de forma que equivale a una negativa puesto que obligan a los trabajadores a que acepten menos salarios.

Y he aquí que cerca de medio millón de mineros, quedan en huelga sin saber quienes la han declarado, si los obreros o los patronos, aunque de las dos partes sale la conclusión.

Si los patronos no se muestran un poco benevolentes, habrá que añadir este ejército obrero a los ya parados, con los que el problema se agravaría considerablemente.

Y Macdonald sin encontrar medios de enfocar la solución de estas cosas, que son las que verdaderamente preocupan en toda Inglaterra.

Mr. Baldwin tiene en esta materia para combatir a los laboristas, y siempre que se presenta oportunidad para ello, lo hace. Efectivamente, durante el mando

de los conservadores, no llegaron los conflictos sociales a la situación que ahora, que todos terminan con el aumento de «los sin trabajo». Ya son cerca de dos millones los que carecen de ocupación. Si se unieran los mineros de Gales del Sur, Bristol y Escocia, Macdonald iba a tener demasiadas preocupaciones. Por eso se ha apresurado a ordenar una rápida intervención gubernamental, para evitar el «focok» hecho ya público en muchos distritos mineros. Los patronos tienen en cuenta el exceso de brazos, y procuran sacar el mayor partido posible mostrándose energéticos en sus acuerdos.

Y con ello la amenaza parece caer sobre los millares de familias que tendrán que soportar el hambre inevitable.

No obstante, en la Secretaría de los mineros había cierto optimismo, asegurando que la Patronal no ha mostrado unanimidad en el acuerdo, siendo mayor el número de los propietarios dispuestos a evitar un conflicto que el de los inflexibles en no ceder.

Pero los trabajadores ingleses son hombres ecuanimes que esperan tranquilos los acontecimientos. No se excitan aunque prevean el mal que se avecina. Tienen mucha esperanza en la fuerza de sus organizaciones obreras y en los que llevan la dirección de sus destinos. Confían y esperan, como si el tiempo tuviera para ellos todo el secreto de una mano hábil que arreglará los conflictos.

Pero estos no se presentan con caracteres de gravedad a simple vista.

Pero esa tranquilidad que evita choques violentos, no puede poner freno a la estadística de los que no trabajan, que es donde van a parar todos los males. Es el foso de los obreros, la ruina, el hambre, la miseria...

Pero todo ello con mucha tranquilidad, sin una voz, sin un alboroto, sin una muerte violenta.

# LA SEÑORA

## Doña María Alcázar

### Viuda de Godoy

HA FALLECIDO EN EL DÍA DE AYER A LAS 7 DE LA TARDE, DESPUÉS DE RECIBIR LOS S. S.

## R. I. P.

Sus afligidos hijos doña María, don Laureano y don Sebastián Godoy Alcázar; sus hijos políticos don José Espinosa Quesada y doña Isabel Pastor Roda; sus nietos, hermanos políticos y demás parientes

PARTICIPAN a sus amigos tan irreparable pérdida y les ruegan encomienden a Dios nuestro Señor el alma de la finada y la tengan presente en sus oraciones por lo que les quedarán reconocidos.

Almería 13 Enero 1931

LA FUNERARIA

ta. El que quiera morirse, lo hará por falta de comer...

PABLO CISNEROS  
(Prohibida la reproducción)

### Como terceros en discordia

## Los conejos de "Heraldo de Almería"

Este Alfa de nuestros pecados, es un mago prodigioso para inventar suilezas y amaños con que demostrar su ingenio inagotable y alimentar sus pequeñas pasiones. Se ha metido con él, su amigo, para ofrecer a los chistes de nuestro Angel Bueno. Pues, duro con el partido bugallista, como él los llama picarecamente. Ha visto, su vera efigie, en la producción de los alcornoques, y ha cambiado el cliché, poniendo el de sus odiados enemigos, a quienes adjudica este apellido, y ofreciéndolo para comida de estos pobres conejos, no obstante que la química, especialidad de Alfa, ha debido advertirle, que del corcho, en forma de serpin, solo puede sacarse, como substancia buenos sueldos. Es siempre «La mujer del digalo», que resurge pidiendo guerra. Luego vuelve a salir descalabrada y haciendo pucheros y mojigaterías, se queja, de los golpes que recibe. Pero es su simo, y no puede remediario, A Aquiles, le bañó su madre en la laguna Estigia, para

hacerlo invulnerable a los ataques de sus adversarios, aunque tuvo la imprecación de dejarle el talón fuera de las aguas infernales, y por ahí le vino la muerte. A Alfa, le bañaron en un arroyal valenciano, por lo que el microbio del paludismo, se infiltró en su cuerpo. Le quedó libre la lengua, por la que le cogieron para sumergirlo en las enfermi-zas aguas, y así lo venimos padeciendo, tiritos y troyanos, desde sus diferentes pulpitos con una elocución, dañina unas veces, insulsa y falta de gracia, hasta hacer llorar, en otras ocasiones, y siempre vehiculo activo de los microbios de su organismo, convirtiéndole en una especie de diablo, metido en pila de agua bendita. Por ahí es probable que le venga la muerte.

Con la quina que le administró esta redacción, parecía curado del paludismo arrocero; y con las artes de su laboratorio, se había quitado las pulgas, que él mismo confiesa haber tenido, pero no habían muerto del todo los virulentos bacilos, y vuelve a las andadas. Cúrese de una vez, amigo Alfa, de esa maldita propensión, a salirse del tintero, y así podrá conservar intactos el físico y el químico. A cambio de este buen consejo, mándenos algunos ejemplares de sus ricas calabazas, que ese es buen alimento, para los roedores, y usga, de las tiene de cosecha. Entre tanto, el laboratorio muerto de risa. No se puede replicar y andar en la producción.

## COPLAS DE SALDO

### Cotilleo ingenuo

I  
La sociedad predica  
se debe despreciar al que claudica.  
Tu fuiste buen monárquico, y ahora,  
ya eres republicano,  
radical y extremista...  
una especie de pollo futurista.  
Y yo no te censuro ni te alabo,  
pero, átmame esa poppa por el rabo.

II  
Cambió se ha puesto en moda  
aunque no hizo la poga  
de su barba de chivo  
autonomista, dulce y emotivo,  
que hizo de Barcelona

### Mirando a la Vida

## La interviú manda

—¿Qué lee usted, querido?  
—Una cosa interesantísima: la interviú hecha al guardia aguijas de la estación de Huete. Véalo usted aquí en tres momentos: al pie de la aguja para dar paso a un tren, desayunando en su casa y jugando al fútbol con unos amigos.  
—¿Y qué ha hecho ese hombre?  
—¿Cómo que qué ha hecho? Nada absolutamente.  
—¿Yo creí que había realizado algún acto heroico, algo que justificase...  
—Nada, nada; ni era preciso para la interviú. Lo interesante ¿sabe usted? está en que el público sepa la vida que hace este guardagujas, sus opiniones poli-

### soberbio pedestál a su persona.

III  
A un equipo de fútbol verdadero  
Alfa va de portero,  
pues coge más balones  
que mocos en sus buenas actuaciones.  
Por eso, en Almería,  
es ya más popular que Bagaria.

IV  
Cuando pasa a mi lado  
el hombre del papel retrograbado,  
que su favor inclina  
del lado que le dan una sardina,  
pienso que en Villazurba  
no tocan los difuntos la bandurria.

FRAY LUCAS

ticas y literarias, sus gustos, sus aficiones...  
—Ya.  
—Vivimos una hora en que al público le interesa lo que hace todo el mundo, por humilde que sea. De ahí la profesión, la abundancia de la interviú. La interviú, de este modo, viene a ser una especie de contrapeso dentro de un régimen social en que el hombre, la individualidad, significa menos cada vez: ¿No cree usted?

—¿No he de creer, joven amigo? Con el mayor respeto inclino mi cerviz ante nuestra señora la interviú. Usted la ha conocido ya madura; yo la he visto crecer, desarrollarse, hasta alcanzar el grado de deidad que ahora disfruta. Al principio solo el grande hombre, la figura relevante nacional o extranjera, del arte, de la ciencia o de la política, osaba asomarse al marco de la exhibición. Poco después, al compás del progreso de las ar-

tes gráficas, comenzó a menudear la interviú. Ya no era solamente la figura de categoría, sino el personaje pintoresco, arrancado al retabillado de la comedia humana, que venía a poner un grano de sal en lo soez de nuestro cotidiano. Al mismo tiempo nos llegaban de fuera libros de interviús, de confesiones de hombres y mujeres célebres contemporáneas. Mas tarde, con la invasión mundial del cinemató-filo, las principales estrellas de la pantalla comenzaron a contarnos sus vidas, todas ellas, verdaderas o falsas, siempre novelescas e interesantes. Y, por último, hijo de mi alma, empieza a descargarse este aluvión de interviús que inunda las planas de periódicos y revistas, que invaden todas las profesiones, todos los oficios, todos los deportes; que se introduce en cada casa y no deja rincón sin escudriñar; que interroga, inquiere, indaga, husmea, y a nadie deja quieto y todo lo esparce a los vientos de la publicidad. Es un nuevo vértigo este de la interviú, y la curiosidad pública, una especie de vorágine insaciable, terrible.

—¿Qué hemos de hacerle! Los gustos mandan, la actualidad se impone.  
—Lo comprendo, querido. Pero permítame usted que exhale un suspiro por todo lo que viene a destrozar, a destruir, nuestra tirana interviú. Viene, ante todo, a matar la poesía de la intimidad. Ya no es posible el misterio en nada. El pudor de lo secreto y recogido se desvanecen ante el fognazo indiscreto o el interrogatorio implacable. Viene, además, a despoziar un tanto las grandes figuras que, como las pinturas maestras, conviene ver a cierta distancia. Llega, por último, a pregonar por el altavoz periodístico sonadas, frusterias y bagatelas que no valen la pena de escucharse. Y menos mal cuando no pasa de ahí: lo peor es cuando el político tal o el artista cual le sueltan a usted cuatro vulgaridades con gesto transcendental. Es muy posible que ese guardagujas de la interviú de usted emita mas discretamente sus opiniones que al guño de los personajes que a diario nos sirven en bandeja.

—Mi respetable amigo, el mundo marcha, y no es cosa de detenerse a ponerle peros. La interviú, que usted encuentra tan indiscreta y descarnada, a mí me seduce. Por ella sé cosas adorables de la artista tal y cual, que de otro modo acaso no sabría nunca. Por ella me entero de flaquezas y debilidades—¡cuantas se descubren entre líneas!—de este y aquel personaje campanudo. La interviú es la fisonomía de nuestra época, un resorte mas de nuestro dinamismo. Así como vemos destilar millones de figuras por el llamado lienzo de plata, y millones de voces o sonidos nos hablan por el radio, el teléfono y el fonógrafo, así también millones de gestos, de siluetas, de actitudes, asómanse a las páginas periodísticas, solicitando nuestra atención. ¿Qué importa que el entrevistado no sea siempre un personaje? Lo excepcional y lo pintoresco ceden el paso, gentilmente, a lo humilde y lo vulgar. El mundo va dejando de ser un espectáculo solemne, teatral; el privilegio va desapareciendo en todo, hasta en el arte. Caminamos irremisiblemente a una sociabilidad ca-

## El valor de las estadísticas

Nada para mí tan odioso y antipático como las estadísticas a las que juzgo absolutamente inútiles. Sin embargo, reconozco que hay señores que le conceden una trascendental importancia y todos sus actos se inspiran y regulan por ellas.

Con esto no creo que puedan ser más felices, ni más sabios, puesto que conocen exactamente el número de los que mueren y de los que nacen durante el año, los quintales métricos de trigo recogidos en la nación, los pares de zapatos que se fabrican y los huecos que importan de otros países debe interesarnos poco si a la hora de comer no nos falta un panecillo y unos zapatos decentes para andar por el mundo.

Otras estadísticas resultan aún más inútiles y falsas, y por ello ante la salida del diario fenicio solicitando en una de sus pintorescas «ukases» la estadística de valores personales del partido liberal-conservador de la provincia.

De haber sabido esto con antelación hubiéramos intentado conseguir que en las hojas del padrón vecinal recién confeccionado, hubiera figurado un casillero donde consignar la filiación política del individuo y de esta forma nos hubiera sido fácil complacerle.

Pero podemos decir que desde luego pasan de tres las personalidades liberales-conservadoras y no llegan a setenta y seis mil en toda la provincia.

Si esto le parece exagerado al diario fenicio queda facultado para aplicar el sustruendo que le plazca a la operación de restar conformándonos de antemano con lo que nos deje, y después de esto no podrá negar que nos comportamos gentilmente.

Y ahora, con el mismo derecho, o mejor dicho, sin ninguno, nos permitimos preguntarle:

¿Y ustedes, cuántos amigos tienen y de qué calidad?

Desde luego lo sabemos antes de que nos lo diga y por ello le podremos decir sin miedo a equivocarnos. ¡Ninguno! Ni bueno ni malo, ni prestigioso, ni humilde; por que yo no puedo inferir a ningún almeriense la ofensa de suponer que no sea nada que es lo mismo que ser independiente al estilo del diario fenicio.

Y como en estas condiciones no cabe aplicarle la prudente rebaja, le dejamos en la plenitud de sus ilusiones y soñando con que tiene una gran cohorte de incondicionales, cuando apenas son clientes.

Sin ideal político, sin programa, tarificadas las palabras y los pensamientos, no puede tener otra relación con el público, que la que tiene un vendedor de melones al cual no se le ocurre pensar que cada persona que le compre un melón queda obligada a ser su amigo para siempre.

Además, insisto en que el valor de las estadísticas es muy relativo y en el caso presente no nos serviría de nada; pero tenga paciencia, y espere a que se celebren unas elecciones, y entonces, verá los amigos que tienen unos y otros.

S. SERGIO

si comunista; grandes y chicos nos codeamos....Y esto es la interviú. ¿Comprende usted ahora a mi guardagujas? Todos tienen derecho a opinar, todos opinan. Cada rostro, cada gesto quiere posar un instante ante el lector. La Prensa es el inmenso «film» fugitivo por donde pasan muche dumbres....

—Pues dejémosnos anollar, mi querido amigo, por la ola exhibicionista. Todo sea por la actualidad, y la moda, y la costumbre a cual mas tránica, mas caprichosa. Mas ¿no teme usted que llegue un día en que, por haber opinado excesivamente, nadie tenga ya nada que decir? ¿No teme usted también que, en vista de las generales declaraciones, acaben por guardar silencio las figuras? Pasará, acaso, la avalancha y volveremos entonces a lo antiguo—¡vuelven tantas cosas!—que, a la postre es lo mas racional: a que solamente emitan sus opiniones aquellos que puedan decirnos algo verdaderamente interesante. Y esto no es abogar por los personajes, como usted supondrá. ¿Qué...le parece antiquado, mohoso, el hablar así?

—Me parece respetable señor, que conceda usted excesiva importancia a cosas que no tienen ninguna. Como antes le he dicho, la comedia humana va perdiendo solemnidad. Al empuje de ayer ha sucedido el gesto frívolo e intransigente de las interviús al uso....

J. ORTIZ DE PINEDO  
(Prohibida la reproducción)

### Estampa del día

## La mala ola

Ayer nos vimos envueltos y aturridos por la ola de frío que salda del mismo Polo norte, recorre toda Europa en plan de turista curioso.

El repórter, aterido, no ha encontrado mas que esta estampa

siberiana para salir del paso, ya que cogido a traición por la dichosa ola, se encuentra con las ideas completamente congeladas.

Lo peor del caso es que, acostumbrados a un ambiente tibio y sereno, del que hacíamos un motivo de orgullo, esta helada cartica viene a dejarnos en ridículo.

A pesar del frío, los padres provinciales celebraron sesión, adoptando interesantes acuerdos y la peñas cafeterías, de políticas «strats» y zahories baratos, tuvieron su cotidiana animación.

Después de todo, los médicos y los farmacéuticos son los únicos que sonríen satisfechos, ante la promesa de e catarros, gripes y pulmonías que vengán a reforzar sus ingresos y encuentran muy lógica y natural la visita de esta ola.

En cambio, los pobres, esos que lo son tanto, que no tienen donde guarecerse en las noches, miran con angustia las calles desiertas y silenciosas, y caminan por ellas con la sensación de que el mundo se ha hundido en un mutismo de muerte.

ANGEL BUENO

## UNA BODA

Ayer mañana, en la parroquia de San Antonio, contrajeron los lazos del matrimonio, la bella señorita Elodia Sánchez Gil, hija de don Francisco Sánchez González, Archivero de este Ayuntamiento, con el joven farmacéutico don Pedro Soria Albed, empleado de la Diputación.

Actuaron de padrinos el padre de la desposada y la señorita Enriqueta Soria Ramírez, hermana del contrayente.

Firmaron el acta como testigos por parte de la novia don Gabriel Callejón Maldonado, don Eusebio Garres Segura y don Enrique Padilla Aviño y por parte del novio don Fernando de Castro Espinosa, don Federico Soria Ramírez y don Manuel Cullera Orozco.

Desearnos a la feliz pareja todo género de felicidad en su nuevo estado.

## Para comprar muebles

Alcobas, comedores, despachos en todos los estilos, loza, cristal, lámparas y objetos para regalos, visiten los acreditados ALMACENES

PARIS-MADRID REAL, 9

# Nuestra información telegráfica y telefónica

Noticias de Madrid, provincias y extranjero

## Información de Madrid

### Despachancho con el Rey

A la hora acostumbrada, estuvieron en Palacio despachando con el Monarca los ministros de Gobernación y Gracia y Justicia.

### Combinación de Magistrados

Entre las disposiciones sometidas a la sanción regia por el ministro de Gracia y Justicia, figura una extensa combinación de Magistrados, sobre ascensos, traslados y jubilaciones.

### Las víctimas españolas en el suceso del 'Baden'

En el ministerio de Estado, ha sido facilitada una nota a la Prensa, para que ésta la haga pública, en la que se inserta una relación nominal de las víctimas españolas habidas en el buque alemán 'Baden', que como se sabe, fué bombardeado desde un fuerte de Rio Janeiro, cuando salía de dicha dársena.

La tal relación ha sido facilitada, ante las continuas demandas de informes sobre dicho suceso que se reciben en el ministerio de Estado.

### La Reina e infantas en las Calatravas

Esta mañana S. M. la Reina y las infantas, estuvieron en la Iglesia de las Calatravas, asistiendo a una misa que se dijo en dicho templo en sufragio de las damas del ropero de Santa Victoria, fallecidas en el año último.

### Reparto de juguetes

A medio día, la infanta doña Beatriz estuvo repartiendo juguetes entre los niños que hay recogidos en el Colegio del Real Cuerpo de Alabarderos.

### Audiencia militar

S. M. recibió esta mañana una extensa audiencia militar, en la que figuraron varios generales, coroneles y capitanes, pertenecientes a distintas armas del Ejército.

### El día del presidente

El jefe del Gobierno, en las primeras horas del día, estuvo oyendo misa en la iglesia de los Jerónimos, en sufragio del alma de su esposa, con motivo de cumplirse el segundo aniversario del fallecimiento de dicha señora.

Después, el presidente, marchó a su despacho del Ministerio del Ejército, en donde per-

maneció trabajando por espacio de dos horas.

No recibió visita alguna.

### Burguete estuvo en Palacio

Entre los militares que esta mañana cumplieron al Monarca, figuró el director de la Guardia civil y el presidente del Tribunal Supremo de Guerra y Marina, general Burguete.

### En El Cairo, se inauguran unas escuelas españolas

El ministro de España en El Cairo, ha teleografiado, dando cuenta que, en nombre de la Colonia española de aquel país, había asistido a la inauguración de unas escuelas españolas.

El ministro agrega, que la tal ceremonia revistió caracteres solemnes, acordándose al mismo tiempo, telegrafiar al Rey, testimoniándole la adhesión y simpatía de dicha colonia.

### El nuevo director de la Aeronáutica

Hoy, con el ceremonial de rigor, se ha posesionado de su cargo de jefe de la dirección de la Aeronáutica española, el general Lombarte.

Como se sabe, dicho organismo ha pasado a depender del Ministerio del Ejército.

### Fallece el marqués de Cabra

Esta mañana ha fallecido el ex gobernador del Banco de España, marqués de Cabra, que desde hace unos días padecía una bronconeumonía.

Por el domicilio del finado han desfilado todos los Consejeros del Banco y numerosas personalidades.

### Enfermo mejorado

Se halla bastante mejorado el ex alcalde de Madrid, duque de Almodóvar del Valle.

Esta tarde se le practicó la transfusión de sangre, atenuándose notablemente la gravedad.

### El infante don Juan

Ha marchado a San Fernando (Cádiz) para incorporarse a la Escuela Naval, el infante don Juan.

### Franco Rodríguez, mejora

El presidente de la Asociación de la Prensa, don Jose Franco Rodríguez, ha mejorado notablemente en la enfermedad que padece.

## La estancia de Cambó en Madrid

Madrid, 12.—El señor Cambó recibió hoy la visita de varias personalidades.

El secretario del ex-ministro catalán dijo a los periodistas que por ahora el señor Cambó no facilitaría ninguna nota política.

Ayer le visitó el ministro de la Gobernación. Por la tarde, el «leader» regionalista marchó a una finca del conde de Güel, en los alrededores de Madrid.

Hoy recibió al exministro señor Silló, almorzando en unión de éste y del duque de la Mortera.

Se afirma que las gestiones que hace el señor Cambó para constituir el grupo derechista, van por muy buen camino.

### El señor Matos en Palacio

Permanece en el regio alcazar durante dos horas

Madrid, 12.—Aunque al señor Matos no le correspondía hoy acudir a Palacio para despachar con el Rey, estuvo en la cámara regia cerca de dos horas.

Al salir, los periodistas le interrogaron, pero el señor Matos se mostró reservadísimo, limitándose a decir que no pasaba nada de particular.

### El subsecretario de Gobernación niega toda clase de rumores políticos

Esta tarde, los informadores públicos, interrogaron al subsecretario de Gobernación sobre la prolongada estancia del señor Matos en Palacio esta mañana.

El subsecretario manifestó que aunque el ministro estuvo dos horas en el regio alcazar, no quiere decir que estuviese todo ese tiempo con el Rey.

Negó el señor Martínez Acacio los rumores políticos que circulan, afirmando que la tranquilidad en toda España, era absoluta.

### Las mejoras a los ferroviarios

### Ha sido nombrada la Comisión mixta

Madrid, 12.—El ministro de Fomento señor Estrada, dijo que ya había nombrado la comisión mixta que ha de estudiar las mejoras de los funcionarios ferroviarios.

Dicha comisión estará formada por el ingeniero señor Sánchez Cuervo, que será el presidente; y la integrarán los directores de las compañías del Norte y Madrid, Zaragoza y Alicante; o por los representantes que éstos designen.

En dicha comisión, estarán representados los obreros por Aníbal Sánchez Ferrer y Francisco Pérez Blesa.

El señor Estrada dijo que, aunque el señor Sánchez Cuervo está ahora en Bilbao, llegará mañana a Madrid, y dicha comisión comenzará a funcionar el miércoles.

# LOS DEPORTES

## Boxeo

### En Vigo

Vigo.—En el teatro García Barón se celebró una velada de boxeo. El resultado de los combates en ella celebrados fué el siguiente: López venció a Jareguy por abandono en el segundo asalto; Cañoto triunfó sobre el franco-americano Bassin por puntos. Este asombro al público por su resistencia, pues Cañoto le llevaba cinco kilos de ventaja. El combate fué muy interesante. Sobral, con una acometida insuperable, pese a tener abierta una ceja desde el primer asalto, dejó «k.o.» en el tercero a Werry. Sobral desplegó una extraordinaria fuerza y precisión en el ataque.

## Fútbol

### El campeonato nacional de Liga

#### Primera división

##### En Santander

El Racing de Santander y el Real Madrid, jugaron su anunciado partido, estando arbitrado por Insausti.

El partido fué poco interesante, por la flojedad del equipo madrileño. Estos estuvieron apáticos y desacertados, dejando que los santanderinos marcaran tres goles, mientras que ellos no lograron hacer ni el tanto del honor.

Durante el primer tiempo, se lesionó el portero de Madrid, Vidal, siendo sustituido en el segundo tiempo por Nebot.

##### En San Sebastián

Con bastante afluencia de público y gran animación, se celebró el partido entre la Real Sociedad y el Club Deportivo Europa, de Barcelona. Arbitró Hernández Areces.

Tras un juego eficaz y duro de los realistas, terminó el partido con el triunfo de éstos, por tres tantos a uno.

##### En Barcelona

En el campo de las Cortes,

contendieron en el campeonato de la Liga, el Barcelona F. C. y el Español.

Estos, pese a los esfuerzos que hicieron por obtener la victoria, sólo hicieron dos tantos; mientras que los del Barcelona, en un juego precioso, combinado y de gran técnica, taladraron la meta de sus contrarios seis veces.

Arbitró Balaguer.

##### En Bilbao

En San Mamés se enfrentaron los equipos del Athletic de Bilbao y el Arenas de Guecho.

Vencieron los primeros por cinco a dos.

Fuó árbitro Pelayo Serrano.

##### En Vitoria

El Deportivo Alavés y el Irún jugaron su partido para el campeonato de la Liga.

Los alaveses hicieron tres tantos y los forasteros uno.

Arbitró Escartin.

#### Segunda división

##### En Madrid

En el campo de Chamartin jugaron los equipos del Athletic y el Sporting de Gijón.

Vencieron los madrileños por cuatro a uno. El árbitro fué Vallana.

##### En Coruña

Jugaron el Deportivo de la Coruña y el Castellón, estando arbitrado por Steimbörn.

Tras un juego reñidísimo ambos equipos empataron a un tanto.

##### En Sevilla

En el campo del Sevilla jugaron el equipo titular y el Betis. Empataron a cero tantos.

El árbitro fué Vilalta.

##### En Oviedo

El equipo titular y el Iberia de Zaragoza, jugaron su anunciado partido que estuvo arbitrado por Saracho.

Los locales hicieron cinco tantos y los aragoneses tres.

## En Valencia

Actuando de árbitro Melcón, se celebró el anunciado partido entre el Valencia F. C. y el Real Murcia.

El resultado fué de dos a cero a favor de los locales.

#### Tercera división

##### En Madrid

En el Stadium de Vallecas contendieron el Nacional y el Ceita de Vigo.

Dos a uno a favor de los primeros fué el resultado del partido. Arbitró Menchaca.

##### En Ferrol

El Racing del Ferrol jugó con el Racing de Madrid, ganando los primeros por tres a cero.

El árbitro fué Isaac Fernández.

##### En Gijón

El titular y el Stadium de Avilés jugaron su partido. El resultado fué de cuatro tantos a favor de los primeros.

Arbitró Blanco.

##### En Valladolid

El Valladolid F. C. jugó con la Cultural Leonesa, ganando los primeros por tres a uno.

Fuó árbitro Cartagena.

##### En Zaragoza

El equipo titular y el Patria, jugaron su partido de la liga, marcando los primeros dos tantos y los segundos uno.

Adrades arbitró el partido.

##### En Logroño

Jugaron el Deportivo de Logroño y el Baracald, estando arbitrado el partido por Ostalé.

Los locales hicieron dos tantos y uno los segundos.

##### En Pamplona

Jugaron el Osasuna y el equipo de la Aurora. El árbitro fué Aldane.

El resultado fué de tres a cero a favor de los primeros.

## Del momento político

### Abundancia de comentarios.—Los planes de Cambó

Madrid, 12.—Durante todo el día, en los medios políticos y demás centros de reunión, ha habido abundancia de comentarios, todos ellos, en torno a la extensa conferencia que esta mañana celebró el ministro de la Gobernación, con S. M. el Rey.

A pesar de las manifestaciones hechas por el señor Matos y el subsecretario de dicho Ministerio, los que dijeron que no había nada de particular y que la tranquilidad en todo era completa, los comentaristas, no cesaron un punto en sus cábalas y suposiciones.

En las primeras horas de la tarde, el ministro de la Gobernación fué a visitar al señor Cambó en el hotel en que este se hospeda, no conociéndose el alcance de lo tratado por dichos señores.

Como ya se dice en otro lugar, el político catalán, almorzó en casa del duque de Maura, y la sobremesa que celebraron fué muy breve.

El señor Cambó había estado paseando en unión del ex ministro señor Silló, hasta cerca de las dos de la tarde, por el Retiro y el Prado.

Los periodistas no lograron hablar con don Francisco; pero se ha averiguado, que las gestiones que éste realiza, no van encaminadas a formar una concentración de derechas con propósito de encargarse del Poder.

Este recibió esta tarde la visita de una comisión de la Casa de Cataluña quienes le pidieron apoyo para la obra social que realizan.

El señor Cambó prometió cooperar a la organización de actos culturales y formación de una Biblioteca nacional y extranjera sobre Cataluña, en todos sus aspectos.

## Notas sociales

### La enfermedad del gobernador

Ayer seguía la mejoría iniciada en la enfermedad que aqueja

al gobernador civil Sr. Carbonell Arqués.

Celebraremos su pronto restablecimiento.

### Ascenso

Ha sido ascendido a Jefe de

Negociado de segunda, nuestro particular amigo don Andrés López Prior, Inspector provincial de Sanidad de esta provincia. Nuestra enhorabuena.

## Lotería Nacional

Madrid, 12.—En el sorteo celebrado esta mañana, han correspondido los principales premios a los números siguientes:

Primer premio: con 300.000 pesetas: **17.667**

En Madrid y Bilbao.

Segundo premio: con 150.000 pesetas: **29.886**

En Murcia, Puente Arcas y Bilbao.

Tercer premio: con 100.000 pesetas: **1.924**

En Toledo y Vélez-Rubio (Almería.)

Cuarto premio: con 50.000 pesetas: **21.625**

En Madrid, Barcelona y Bilbao.

Premiados con 6.000 pesetas

24.517	33.426	12.445	85.500
5.079	22.486	427	16.181
940	23.054	2.673	31.028
9.039	7.448	4.590	20.220

## BOLSA

Cotizaciones del día 12

Deuda 4 % interior	67'80
5 % amortizable	85'50
4 %	75'00
Banco de España	586'00
Idem E. de C.	350'00
Idem H. A.	228'00
Tabacalera	000'00
Libras	46'65
Francos	37'70
Dólares	9'60

## Del último raid aéreo

Natal, 12.—Los hidros de la escuadrilla italiana que han hecho la travesía del Atlántico, emprendieron esta mañana el vuelo con dirección a Bahía.

En el momento del despegue de los aparatos, el muelle hallábase inundado por una compacta multitud y los buques surtos en el puerto estaban engalanados.

El público vitoreó a los aviadores y los barcos los despedieron con sus sirenas.

Varios aviones evolucionaron con los hidros italianos, escoltándoles hasta que se perdieron de vista.

### La Llegada a Bahía

Bahía, 12.—A las 6'30 llegaron los hidros a este puerto, amarrando once de ellos.

Venían escoltados por varios aviones civiles brasileños. A los aviadores se les hizo un gran recibimiento.

El puerto hallábase engalanado. Las autoridades saludaron al general Baibo. Este les rogó que se redujeran los festejos proyectados en honor de los aviadores como señal de duelo por la muerte del gobernador de la ciudad y de los cinco oficiales que perecieron en el accidente de Bolama.

### La ola de frío

### En 31 provincias están a bajo cero, entre ellas, varias capitales meridionales

Madrid, 12.—Continúa la ola de frío en toda España.

Esta mañana aparecieron las calles de la Corte cubiertas de nieve; y las charcas de los parques, heladas.

El termómetro marcó esta tarde cinco bajo cero.

Se han recibido despachos de treinta y una provincias, dando cuenta que la temperatura en las mismas es la de bajo cero.

Entre dichas capitales figuran Sevilla, Alicante, Murcia, Castellón y Huelva.

En el pueblo de Ribas (Barcelona) han estado hoy a doce bajo cero.

También se reciben noticias de Marruecos participando que el frío en algunos puntos es intensísimo. En Xauen, nevó y la temperatura ha descendido notablemente.

### Financiero fallecido

### Entierro del marqués de Cabra

Madrid 12.—Esta tarde se ha verificado el sepelio del ex gobernador del Banco de España señor Beida, marqués de Cabra.

El triste acto constituyó una verdadera manifestación de duelo.

Antes de trasladar el cadáver al cementerio, estuvo en la casa mortuoria el ministro de Hacienda señor Wais, dando el pésame a los familiares del finado.

El subgobernador del Banco señor Bas, acompañó el cadáver hasta la necrópolis.

### En Cuba no hay revolución

Madrid, 12.—En la Embajada de Cuba ha sido facilitada una nota, negando los rumores de haber estallado la revolución en aquel país.

Se añade en la nota que el orden es completo en toda la nación.

### La situación de los cambios

### Disposiciones de la "Gaceta".—Baja de algunos valores

Madrid, 12.—La «Gaceta» de hoy, inserta una disposición marcanado nuevas reglas restrictivas para la adquisición de moneda extranjera.

En virtud de esta disposición, se prohíbe a toda entidad o particulares residentes en España, encargar en el Extranjero la venta de pesetas.

Así mismo se dispone, que todos los exportadores de artículos agrícolas e industriales, quedan obligados a convertir en pesetas, en el plazo de ocho días, todas las demás clases de moneda que perciban por la venta de sus artículos.

### La reunión en la Bolsa.—Baja de valores

La sesión de hoy en la Bolsa, ha constituido una mala jornada para los valores especulativos, por causas que se ignoran.

Los valores de la Sociedad Española de Explosivos, bajaron 51 enteros; los de la Compañía de Ferrocarriles del Norte, 30; y los de la de Madrid, Zaragoza y Alicante, 24.

### La Lotería

### Cómo están repartidos los principales premios

Madrid, 12.—Una serie del número 17.667 premiado con el «gordo» en la jugada de hoy, ha sido distribuido en participaciones de a peseta por un revendedor de la Asociación Matritense de Caridad, cuya Asociación como se recordará, resultó agraciada con una serie del segundo de Navidad.

La otra serie de dicho número vendida en Bilbao, fué expedita en décimos sueltos, estando estos bastante repartidos.

Se sabe que participan de ellos el dueño de un bar instalado en el Ensanche, un sastre, un estanquero y otros comerciantes.

Varios particulares también han resultado agraciados con el 17.667 como así mismo numerosos ferroviarios de la Compañía del Norte, entre los que se repartieron tres décimos en pequeñas participaciones.

### Otra figura política

### ¿El señor Alba a Madrid?

Madrid, 12.—Esta tarde corrieron insistentes rumores de que el ex ministro de Estado D. Santiago Alba, llegaría mañana a Madrid.

Como los rumores eran cada vez más profundos, los reporteros visitaron a determinadas personalidades que podían saber lo que hubiera de cierto con respecto al viaje del expatriado en París. Y pudieron averiguar por personas autorizadas, que la versión carecía de todo fundamento puesto que el señor Alba, no piensa por ahora, trasladarse de la capital francesa, ni mucho menos, venir a Madrid.

## MADERAS

### Pino negro de Bosnia

La casa que tiene el mejor surtido de estas maderas en sus diferentes clases, y la única que ofrece la clase primera especial para ebanistería.

El mejor surtido en haya estufada y natural directa de Yugoslavia.

Comité Paritario Inter-local de Oficios y Materiales de la Construcción de la Provincia de Almería

El Hmo. Señor Director General de Trabajo ha puesto en conocimiento del ante dicho Comité, que por el Exmo. Señor Ministro de aquel Departamento se le ha comunicado, con fecha 19 de Diciembre último, el correspondiente Real Orden, aprobando el proyecto de Bases de Trabajo del Comité paritario de la Construcción (Albañilería) de esta ciudad, adoptado en sesión celebrada el día 26 del pasado mes de Julio y elevado al indicado Ministerio en 14 de Agosto, también de 1930, a los efectos del artículo 55 de Real Decreto Ley de Organización Corporativa Nacional, texto refundido.

La única salvadad que se introduce en el proyecto de referencia, quedando así aprobado de un modo definitivo por la Superioridad, es la de que el trabajo en domingo, previsto en la Base décima, solamente se entenderá autorizados en los casos que lo permitan la Ley y el Reglamento sobre descanso dominical.

Las Bases de Trabajo aludidas, que se hallan, pues, en vigor en la actualidad y que se publican para general conocimiento, son las siguientes: Bases de Trabajo establecidas por este Comité, (Ramo de Albañilería), que fueron aprobadas en la sesión plenaria celebrada por dicho Organismo con fecha 26 de Julio de 1930.

TITULO I.

Disposiciones generales

1.º Las presentes Bases de Trabajo, serán obligatorias, de acuerdo con lo dispuesto en el artículo 17, número 1.º del Real

Decreto-Ley de Organización Corporativa Nacional de 26 de Noviembre de 1926, texto refundido, para toda la industria de albañilería, dentro del territorio a que alcanza y puede alcanzar la jurisdicción del Comité paritario de Oficios y Materiales de la Construcción de Almería. En la actualidad dicha jurisdicción comprende la totalidad de la provincia, según se señala en la Real orden de trece de Diciembre de 1928.

En ninguna obra, pues, de albañilería, de la indicada jurisdicción, podrá prescindirse de reglamentar el trabajo con arreglo a estas Bases; y nadie podrá alegar su desconocimiento, una vez aprobadas por el Comité.

2.º Los patronos y los obreros del Ramo de albañilería de Almería y su provincia, se comprometen a respetar y cumplir la legislación social vigente (Código del Trabajo, Leyes del Descanso, Jornada, Retiro obrero etc. etc. y todas aquellas disposiciones que en lo sucesivo se promulguen) y de modo especial cuanto en la misma haga re-

lación con el referido oficio de albañilería.

Ambas partes reconocen también, como de inexcusable cumplimiento, las obligaciones que les impone y los derechos y personalidad que los concede el Real decreto-Ley de Organización Corporativa Nacional.

TITULO II

Categorías

3.º A los efectos del importe de jornales y demás normas que se fijan en estas Bases, el gremio de albañiles se clasifica en la siguiente forma:

(A). Oficiales. Los que conocen y pueden realizar todas las operaciones propias del oficio.

(B). Ayudantes. Los que auxilian eficazmente al oficial en todas las faenas y operaciones de albañilería, cortando y preparando piezas al solar, o ayudándole en esta operación: los que le acompañan a levantar muros por la parte interior de los mismos deben saber mastrar las paredes, enlucirlas y levantar tabiques.

(C). Peón de mano. Los que pertenecen de un modo constante al oficio. Tienen la obligación de saber amasar yesos, levantar andamios, dar avios a oficiales y ayudantes y hacer morteros hidráulicos.

(D). Peón bracero. Los que no pertenecen de un modo constante al oficio de albañilería prestan sus trabajos en obras de este ramo. No tiene obligación de saber realizar todas las faenas que en el apartado (C), se exigen expresamente a los peones de mano.

(E). Aprendices. Son obreros de 15 a 17 años que auxilian a los peones de mano o braceros.

4.º La clasificación de todos los obreros que pertenecen al gremio de albañilería, la verificarán de común acuerdo los obreros y los patronos bajo cuya dirección estuviesen aquellos trabajando. En caso de duda o discusión se mantendrá por lo pronto, a cada obrero en la categoría que le pertenezca, con arreglo al jornal que estuviese devengando al publicarse estas Bases. De la clasificación que se realice se pasará al Comité paritario declaración firmada por el obrero, o con huella dactilográfica si no supiera escribir, con el visto bueno del patrono. En dicha declaración constará el nombre, apellidos, domicilio y categoría a que el obrero pertenezca.

TITULO III

Tarifa de jornales

5.º Se fijan los siguientes tipos de salarios mínimos por ocho horas de jornal legal: Oficial de primera, 8'00 pesetas; idem de segunda, 7'50; pts; ayudante aventajado, 6' 50; pts; ayudante, 6'00 pts; peón de mano, 4'50; peón bracero, 4'00 pts; aprendiz de 15 a 17 años años, 3'50.

(Continuará)

En la Diputación

La permanente

Bajo la presidencia de don Rufino Brea Gorostiza, se reunió ayer mañana la Comisión provincial permanente, asistiendo los señores Hernández Cerrá, Amat García y Martínez Limonez.

Por el Secretario se dió lectura del acta de la sesión anterior que fué aprobada.

Seguidamente se dió comienzo a la discusión y aprobación de los asuntos que figuran en el

Orden del día

Oficio del Sr. Ingeniero remitiendo los proyectos de los caminos de Adra a la Alquería y de Ohanes a la carretera de Gádor.

Aprobado. —Escrito de Francisca Guirado solicitando el ingreso en el Hospicio de un hijo suyo.

Conforme. —Expediente de ayuda de lactancia de los hijos de Emilio Romero, de Canjáyar.

Igual que el anterior. —Oficio del presidente del Colegio de Practicantes, sobre inscripción de los mismos.

Conforme con lo solicitado. —Oficio de la Alcaldía de Albuena solicitando la concesión del tercio del presupuesto para las obras de un puente.

Pasa a informe del ingeniero. Escrito de Juan Bautista Parra referente al camino de Huerca Overa a Pulpí.

Igual que el anterior.

PINO DE BOSNIA

La mejor madera para construcción y la más económica

EXISTENCIAS Y SURTIDO:

CASA VIUDA DE ANGEL PASTOR

—Fallo del Tribunal Económico administrativo en la reclamación de don Francisco Lucas Salmerón en su clasificación en la cédula.

Enterados. —Escrito del licenciado don G. López, sobre la forma a su juicio que deben proveerse ciertos deslinos.

Pase a informe del secretario. —Moción del señor Hernández Cerrá referente a las remuneraciones y dietas del personal de Vías y Obras.

Se aprueba la moción. —Oficio del alcalde de Tahal referente a la construcción del camino vecinal.

A informe del ingeniero jefe de la sección de Vías y Obras. —Oficio del señor ingeniero referente al proyecto del puente sobre la rambla de Platero.

Aprobado. —Idem idem referente al camino de Siero a Bayarque. Igual que el anterior.

Nómina del Tribunal de Niños de Granada. También se aprueba. —Expediente de ingreso en el Hospital de la vecina de Pulpí, María Pérez Jiménez.

De conformidad. —Escrito de Alfonso Martín Gutiérrez, enfermero, solicitando un quinquenio.

Queda sobre la mesa para su estudio. —Oficio de la Dirección General de Obras Públicas remitiendo un escrito de varios obreros de Benizalón solicitando la construcción de un camino.

De conformidad. —Oficio del señor ingeniero manifestando que ha sido entregado el coche Renault.

Como el anterior. —Oficio de la Dirección General de Obras Públicas remitiendo un escrito de varios vecinos de Arboleas sobre construcción de un camino.

A informe del ingeniero. —Varias facturas y distribución de fondos. Fueron aprobadas.

—Escrito de los practicantes señores Soria, Gutiérrez y Navarro solicitando la habilitación de un crédito para el cobro de sus quinquenios.

Se acuerda que pase al pleno con el informe del secretario.

La presidencia da cuenta de haber recibido un oficio de la Hacienda, aprobando los presupuestos provinciales y que se pueden hacer los nombramientos de los auxiliares administrativos.

Fuó aceptada la propuesta. —El señor Hernández Cerrá, propone que se activen los trabajos del camino de Almería a Cabo de Gata.

Aprobado. También dice el señor Hernández Cerrá, que el Archivo de la Diputación se encuentra en malas condiciones, por lo que propone se autorice al Presidente para que se hagan las reparaciones necesarias.

Así se acuerda. El señor Brea, propone la construcción de un camino de Vevefique a Gergal, pasando por Ojula de Castro.

Se aprueba. Pide la palabra el señor Mar-

línex Limones y manifiesta que teniendo necesidad de ausentarse con frecuencia de la capital, se le releve del cargo de diputado visitador de los centros benéficos.

Se accede a lo solicitado y se le concede un voto de gracia, por el cumplimiento de esta misión.

Se nombra en sustitución del señor Martínez Limones en el cargo de diputado visitador al señor Hernández Cerrá.

El señor Hernández Cerrá, propone como auxiliar técnico interino a don Angel Ochotorena La gasca, para la sección de Vías y Obras.

Así se acuerda. Acto seguido se levantó la sesión.

Una velada

Según publicábanos oportunamente, antes de ayer tuvo lugar en el salón de la Congregación de S. Luis Gonzaga, una velada, con asistencia de muy numerosa y selecta concurrencia.

Dió comienzo a las cinco y media, poniéndose en escena por el Cuadro Artístico de la Congregación, la divertida comedia en dos actos de García Alvarez y Fernández Luque: «El Vizconde se divierte o quince penas de muerte».

El Sr. Jaramillo, hizo las delicias del público, representando su papel con gran acierto y donosura; y en general, todos los que intervinieron en la representación, fueron de manifiesto sus relevantes dotes artísticas.

A continuación, el señor Moya cantó magistralmente; dando fin a tan amena velada una ronda que interpretó de modo inmejorable escogidas piezas.

Todos fueron aplaudidísimos. Nuestros plácemes y calurosa felicitación a sus organizadores.

La Internacional

Automóviles de alquiler

José Bautista Velasco

Servicio del H. La Perla

Antonio Vico, 9 :: :: Almería

Muebles de lujo

Exposición permanente de Dormitorios, Comedores, Gabinetes, Despachos, Recibidores. Todos los muebles son construidos en nuestros talleres esmeradamente.

Vajillas, Lámparas, Artículos de viaje, Objetos para regalo, Camas de bronce, níquel y plata Cuartos de baño

= BAZAR = EL LEON

LA CAMPANA

Gran restaurant de moda dotado de magníficos comedores y excelente cocina

Servicios a la carta

ESTA CASA SIRVE BANQUETES, COMIDAS Y LUNCHS

Gran bar moderno

Magnífico salón de billares

SERVICIO INMEJORABLE EN TODAS SUS SECCIONES

Plaza del Carmen, 3 - Teléfono 1-1-2

FÁBRICA DE MUEBLES

DE

FRAN.º MARTÍNEZ TAMAYO

Comedores, alcobas y despachos en todos los estilos. Construcción inmejorable en solidez y elegancia :: Precios económicos ::

Glorieta de San Pedro 1-A

Esta Casa tiene establecida una Sucursal en la Plaza de San Sebastián número 12, donde encontrarán muebles desde los más modestos a los de más alto precio. Superior calidad. Precios sin competencia.

Grandes Almacenes de San José

TIENDAS, 15, Y AZARA, 2

TEJIDOS, NOVEDADES Y CONFEC- NOCIES

En estos almacenes se vende todo a precios baratísimos

Grandes surtidos en Pañería y Abrigos para Caballeros. Lanas de fantasía, Terciopelos, Alfombras, Corssets, Peletería y todo cuanto pueda desear el público distinguido

También ofrecemos unas medias especiales a 4 pesetas

— No dejen de visitar estos almacenes =

CASA PLAZA - MUEBLES

Esta Casa ofrece al público un inmenso surtido de muebles de todas clases :: ::

Los más baratos y elegantes

VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS

Granada, 17. (Al lado de la ferretería de Lucas).

Diego Vázquez Alonso

TRANSPORTES - ADUANAS

Oficinas y almacenes: Real, 79. Teléfono 2-3-3. - ALMERIA.

CORRESPONSABLES:

Valencia.—Arturo Almenar M u e 11 e, 29 :: Alicante.—Francisco Vizconti Morata Málaga.—Martín Macías, Marín García, 16 :: Alcoy.—Jorge Gisbert Botella :: Sevilla.—Juan María Blanco, P. Colón, 4 :: Cádiz.—Fernando Portillo Ruiz :: Cartagena.—José Sánchez Parredes :: Barcelona.—Jaime Ripoll, Rech Condal, 8 y 10.

Antonino Reyes Ortega

PROCURADOR NAVARRO RODRIGO, 26

En cuarta plana originales de interés

Discurso del conde de Bugallal

(Continuación)

bla de los políticos históricos y se dice que eso de los partidos políticos es un pasado que todos debemos olvidar. «Planta parasitaria que vivía de la savia y a costa del desmedro del Gobierno; un régimen execrable durante medio siglo». Y digo yo: ¿es este el aperitivo con el cual quieren preparar el deseo de que se llegue a concordias y se llegue a soluciones?, ¿o es que la temeridad llega al punto de decir que elimina desde luego de la vida política, él, a todos cuantos hombres públicos han pertenecido a ella hasta este momento en que se va a empezar de nuevo, y no va a haber más hombres públicos aceptables, dentro del comercio humano, que aquellos que él señala con el dedo? (Muy bien.)

«Régimen execrable durante medio siglo... queriendo coger expresamente el momento de la restauración hasta aquí? Eso, régimen execrable, cuando es uno de los períodos más gloriosos de la historia española ¿Cómo estaba el año 74—o el 75, porque fué en diciembre del 74 cuando se produjo el hecho de la restauración de la dinastía legítima en su legítimo trono—cómo estaba el país? El país, desangrado; la hacienda, arruinada; la Deuda pública cotizándose por bajo del diez por ciento; sin pagarse los cupones de la Deuda: sin pagarse las Clases

Pasivas; sin pagarse el clero; cobrando con retraso varias pagas los empleados públicos, porque no había dinero para salir siquiera del día, puesto que se abandonaban todas las obligaciones y no se sabía nunca como se iba a amanecer al día siguiente.

En ese momento de postración cadavérica de la patria, con guerras en el Norte y en el Centro de España, con guerra en Cuba, en aquel momento cogió Cánovas aquel cuerpo ensangrentado y con sus brazos lo levantó. ¿Y qué hizo Cánovas? Al año había restablecido el derecho en España; se pagaban los cupones de la Deuda, aunque, primero, por virtud de una progresión, pero se empezaron a pagar ya; se pagaba a las clases activas al día; se pagaba a las clases pasivas, y se pagaba al clero. Se presentó un presupuesto con superávit por el ilustre Salaverria, ministro de Hacienda entonces, y se logró convocar unas Cortes de las cuales salió una Constitución que (por lo menos el hecho histórico no se atreverá a negarlo) durante medio siglo representó la paz de los espíritus en el orden político y la paz de los espíritus en el orden religioso. En el momento de recoger Cánovas aquella triste herencia, estaban hondamente divididos todos los partidos e influyendo hasta en la guerra civil las opiniones religiosas, y él logró la pacificación de todas las guerras en España, de la guerra, en Cuba y el restablecimiento del derecho. ¿Y se dice que eso es execrable? ¿Y se dice de un hombre como Cánovas que ha llenado las páginas de la historia durante ese tiempo; de Cánovas, que cuando murió mereció aquel pésame de Bismarck a su viuda, diciendo que era el único hombre ante el cual sentía la necesidad de descubrirse...? ¿Y eso es execrable para estos hombres que se creen, sin duda, de mayor estatura! (Muy bien. Aplausos.)

En nombre de Cánovas, que es quien ha dirigido el partido Conservador y quien ha guiado la historia patria

por lo menos la mitad de esos años, protestamos indignados contra la difamación histórica que les califica de execrables. (Aplausos.)

Yo no sé si es que a algunos les estorba que haya hombres fuera de su persona o de los que en su órbita giran. (Aplausos.)

Pero ¿que ha habido después de Cánovas? Porque, señores, a Cánovas le sucedió Silvea, cuya escrupulosidad y corrección está en el ánimo de todos: cuyo año por el bien publico todos conocen; y a Silvea le sucedió Maura, que si después tuvo discordias con nosotros por distintas apreciaciones respecto a un momento político determinado (que desgraciadamente tuvieron luego más trascendencia de la que yo creo debida), fue jefe nuestro durante mucho tiempo; y si después dijo cosas que son enojosas para nosotros, mientras estuvo a nuestro frente, podemos tener ese consuelo, dijo también de nosotros las más honrosas cosas y las más gloriosas que se pueden decir. Maura, que entregó también todas sus actividades (en algunos momentos podemos creer que con error, pero guardando siempre en nosotros admiración suprema y suprema devoción hacia aquella figura histórica). ¡Maura también uno de los de la execrable historia de los cincuenta años!

Y después de Maura, Dato que era el hombre que parecía que había ejercido el monopolio del buen sentido para aplicarlo a la gobernación del Estado y que en las circunstancias más difíciles de su vida, sin la vanidad de creerse un hombre superior en la historia patria, fué sin embargo, uno de los hombres más útiles para la patria misma; aquel que la ha sacado de circunstancias más difíciles; aquel que condujo al partido Conservador a los mayores aciertos. Y después de Dato, ¿por qué no hemos de citar a Sánchez Guerra, por fortuna no desapa recido de la vida? Sánchez Guerra que, si poco tiempo ha estado a nuestro frente, no hay nadie que le niegue

aquel espíritu defensor del Poder público que le caracteriza, para tener siempre la dignidad del partido que representaba, puesta en alto, y que tuvo entre otros aciertos grandes, mientras estuvo a nuestro frente, el final, que es suficiente para que todos le vivamos reconocidos de que cuando creyó sus meditaciones y sus juicios acerca de lo conveniente en un momento determinado le apartaban de la tradición histórica del partido Conservador, no quiso mantenerse en su jefatura y en su dirección, creando confusiones dentro del mismo momento determinado, sino que dijo: «No; mi ideal en este momento no me permite seguir representando al partido Conservador y yo me aparto de su dirección». Y aún fué a mi casa, honrándola, a pedirme, cuando yo tenía el espíritu poco propicio para ello, que le reemplazase y que no dejase morir a este partido Conservador, tan digno de recordación constante, tan útil también para el porvenir. No se marchó agraviado; al contrario, con la nobleza con que él procede en todos sus actos, dijo: «Yo me hago incompatible dentro de mis propósitos y de mis pensamientos en estos actos, con presidencia o con la jefatura del partido liberal conservador». Y así se fué. (Muy bien.)

«Estos son los hombres de la política execrable! No hablemos ya de otros, porque dentro de nuestro partido, y sin mirar a los jefes, ¿cómo no pensar en Villaverde, cuyo retrato tengo enfrente de mí, que salvó a la patria en circunstancias tan difíciles, merced a la unión competente con Silvea en aquellos momentos, cuando nadie creía que podíamos salir adelante, levantando como se levantaron todas las cargas de la nación y de sus colonias, y llegando a producir, cuando hacia tantos años que no se lograba, de nuevo el superávit de nuestra Ha-

(Continuará)

Vida religiosa

Santos de hoy

Santos Gumersindo, presbítero; Servideo, monje; Potito, Hermilo, Estratónico, mártires; Leoncio, Agricio, obispos; Glafira, Verónica, vírgenes; Vivencio, confesor.—La Misa y Oficio divino son de la Octava de la Epifanía, con rito doble mayor y color blanco.

con el mayor brío y celo los delirios de sus necias supersticiones. A vista de semejante arrojo, el juez, encendido en ira, sin formularles proceso, mandó a sus ministros que los degollasen al momento, ejecutándose la sentencia el día 13 de Enero del año 851.

Jubileo circular

Hoy se celebrará en la Iglesia del Sagrario. Mañana en la de San Sebastián.

Centros oficiales

Hablando con el Alcalde

Al recibimos ayer en su despacho oficial el Alcalde señor López Gómez, nos manifestó que no tenía noticia alguna que dar a la Prensa.

Licencia para obras

Don Rafael Contreras Llamas ha presentado un escrito al Ayuntamiento, solicitando licencia para hacer obras de reparación en la casa núm. 39 de la calle de Antonio Vico.

Nombramiento

El Recaudador de los arbitrios sobre tomas de aguas, inquilinarios y otros, ha presentado un escrito al Ayuntamiento, para

que sea nombrado Agente recaudador de aquellas oficinas, Julio Soria Sánchez.

Una venta

Don Luis Capel Rueda ha presentado un escrito al Ayuntamiento, manifestando haber vendido a don Juan Diego Alarcón, la casa núm 17 de la calle de Méndez Nuñez, lo que hace constar a los efectos del cobro de impuestos.

Noticias y Sucesos

De Abastos

Vacunas, 5 reses con 895 kilogramos; lanares, 7 reses con 75 kilogramos; cabrio, 14 reses con 133 kilogramos; cerdos, 14 con 1.204 kilogramos.

Total: 2.125. Se inutiliza un hígado de vaca. Patatas: se han vendido los cien kilos, de veinte a treinta y nueve; al detall se vendieron a veinte y cinco y a cuarenta céntimos.

Huevos: han entrado en el mercado, 600.

Se ha vendido el 100 de África a veinte y tres; del país a veinte y cinco; al detall se vendieron de veinticinco a treinta céntimos.

Por insultos

Francisca Barranco Peira, ha denunciado en la Comisaría de

Vigilancia a Carmen González por hacerle objeto de insultos. También ha denunciado José Martín López a un individuo conocido por «El Frascón», por insultos y amenazarle de palabras.

Por mordeduras

Ayer fué mordido por un perro José Gil Díaz. Este tuvo que ser asistido en la Casa de Socorro.

También fué asistida en este Centro benéfico de mordedura de gato, Soledad Juárez Espinosa.

De la provincia

Reclamados detenidos

Vélez Rubio.—En la calle del Carmen de este pueblo, ha sido detenido por la benemérita Pedro Fernández (a) El Oreja, por estar reclamado por el Juez de esta villa por el delito de hurto.

Adra.—También ha sido detenido por la guardia civil, para que cumpla diez meses de reclusión por el delito de robo, Cristóbal Suárez García.

Dicho individuo quedó a disposición de la autoridad judicial.

Robo de herramientas

Albánchez.—Antonio Guerrero Martínez, encargado de la cantera «Granados», de este término municipal, ha denunciado en el cuartel de la benemérita

que en la pasada noche del 4 se llevaron de la referida cantera varias herramientas. Desconoce quien pueda ser el autor o autores del hecho.

Por infracción de la ley de caza

Lúcar.—La Benemérita de este puesto sorprendió cazando en el sitio conocido por «Blanquísimo» a José Martínez García y a José Carrión Rueda.

Por dicha autoridad, le fueron ocupadas a los cazadores los utensilios y armas que para tal fin llevaban, siendo enviadas con el atestado correspondiente al juez de instrucción de aquella villa.

Dos patosos

María.—En el cortijo llamado Travillas, propiedad de Juan Díaz, se celebraba un baile con gran esplendor.

De pronto y sin saber por qué motivos aparecieron con ganas de «branca» los cortijeros Ángel Romero Suárez y José Domínguez Botía, el primero empujando un revolver y el segundo una faca de largas dimensiones.

Ni que decir tiene que aquello en lugar de un baile se transformó en pista de carreras pedestres.

Denunciado el caso a la Guardia civil, acudió al lugar del suceso, ocupándole a referidos cortijeros las armas reseñadas que

en unión del atestado pasaron al juzgado correspondiente.

Servicios Médicos

Hospital Provincial

Médico: D. José Soriano. Practicante: D. Juan Lao.

Casa de Socorro

Médico: D. Domingo Artés. Practicante: D. Manuel Márquez.

Registro Civil

Durante el día de ayer se hicieron las siguientes inscripciones:

Distrito de la Audiencia

Nacimientos.—Ninguno. Defunciones.—Antonio Caulán Vázquez.

Distrito de San Sebastián

Nacimientos.—Cándido Soler Hermoso, Rosario Mateos Morales. Defunciones.—Ninguna.

No se devuelven — los originales

Vida judicial

Audiencia

En la sala segunda ss. celebró el juicio anunciado, quedando concluso para sentencia.

Señalamientos para el hoy

Sección 1.ª.—No hay señalamientos. Sección 2.ª.—En esta sala ha sido suspendido el juicio anunciado para hoy, por perdonar la parte ofendida.

Vida marítima

Durante el día de ayer se registró el siguiente movimiento de buques:

ENTRADOS

Vapor «Enriqueta R.» de Motril con carga general y pasajeros. Vapor «Jara» de Orán de tránsito.

SALIDOS

«Enriqueta R.» para Barcelona con carga general y pasajeros. Vapor «Tristán» para Valencia con carga general. Vapor danés «Vadriegort» para Londres con fruta.

Apartado 72

Son las mejores, las más elegantes y las más económicas. Rapidez en los encargos.

REYES CATÓLICOS, 12

Fajas de goma RECORD

Talleres de recauchutado y vulcanización. Reparación de cubiertas y cámaras.

Droguería y perfumería LA INDIA

LA MAS ECONOMICA Y MEJOR SURTIDA

Ortopedia — Específicos — Pinturas — Esmaltes : : : : Artículos fotográficos en general : : : : :

EUGENIO HERNANDEZ DEL AGUILA

GRANADA, 23, Y AYALA, 2.

HILJO DE RAMON A. RAMOS

Paseo de Colón, 19 (BARCELONA)

SERVICIO RÁPIDO SEMANAL ENTRE BARCELONA ALMERIA, MOTRIL, ALGECIRAS Y MÁLAGA.

con los vapores MARIA R., MARIA DAIME DE R., ROBERTO R., RICARDO R., MANOLITA R., MANUELA C. DE R., JACINTO Y ENRIQUETA R.

Salidas para Barcelona, directo para Almería, todos los sábados. Salidas para Almería directo para Barcelona, todos los lunes. Salidas de Almería para Motril, Algeciras y Málaga, todos los martes.

NOTA.—Para cargar en estos vapores hay que pedir huecos con anticipación.

AGENTE EN ALMERIA: : : :

Hijo de ALFREDO RODRIGUEZ S. L.—GERONA 5.

El Corazón de Jesús

DROGUERÍA Y PERFUMERÍA

Andrés Fernández Pérez Príncipe, 5 ALMERIA

BROCHAS PINCELES-BARNICES-COLORES-ESMALTES

ESPECIALIDADES NACIONALES Y EXTRANJERAS

PRODUCTOS FOTOGRAFICOS

DEPOSITARIO EXCLUSIVO DE LOS AFAMADOS TINTES EN FRIOS

CITOCOL DE BRAUNS

: : PRODUCTOS ORTOPEDICOS : :

C. PEREGRIN en Testamentaria

PASEO DEL PRINCIPE, 30

Compra, venta y exportación de Esparto, almendra y cereales

Gaceta y Boletín

Gaceta

El último número del periódico oficial, contiene entre otras las siguientes disposiciones:

PRESIDENCIA.—Real orden declarando jubilado por imposibilidad oficial, a don José Cruz Conde, ex gobernador civil de Sevilla.

GOBERNACION.—Real decreto (rectificado) relativo a las facultades que otorga a sus poseedores el título de Ingeniero de Telecomunicación.

HACIENDA.—Real orden declarando que con relación a los

Ingenieros y Ayudantes Agrónomos del Catastro, rijan las mismas normas de incompatibilidad que existen para los funcionarios de Hacienda en general.

TRABAJO.—Real orden disponiendo que el Director general de Acción Social cese en el despacho de los asuntos de la Subsecretaría de este ministerio.

Lea usted

Heraldo de Almería

La Camisería Moderna

JOSE DE LOS RIOS BLANCO PRINCIPE, 10

SE VENDE A PRECIOS BARATISIMOS

guantes, paraguas, bastones, bolsos, carteras, petacas, trajes de cristianar, perfumería : : : : :

SELECTAS NOVEDADES PARA CABALLEROS, SEÑORAS Y NIÑOS. OBJETOS PARA REGALOS.

Se realizan capitas y gorros de lana para niños

HERALDO DE ALMERIA

DIARIO POLITICO

Redacción, Administración y Talleres:

MÉNDEZ NUÑEZ NÚM. 14

Informaciones telegráficas y telefónicas

: : de España y del Extranjero : :

: : Noticias políticas y generales : :

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Almería y Provincia. Mes 2 ptas.

Resto de España. Trimestre 7'50 "

Extranjero. . . . . 12'00"

PAGO ADELANTADO

Lea "Heraldo de Almería"

Teatros y Cines

En Cervantes

A las 9'30.

La película «Reportaje Verdadero» núm. 107.

La colosal película en ocho partes, «Las mentiras de Nina Petrovna» ocho partes.

En Hesperia

A las 9.45.

Acontecimiento artístico. Sensacional estreno, del grandioso espectáculo en tres actos y cuatro cuadros traducida por Arturo Mori Shanghai, obra de fama mundial.

Necrología

A los 65 años de edad, ha fallecido en el pueblo de Roquetas de Mar, don Antonio Moya López, comerciante que fué de esta plaza, donde contaba con numerosas amistades.

Reciban sus deudos nuestro sentido pésame.

De la Comisaría

Por malos tratos

Anoche fué presentado en la Comisaría de Vigilancia, por la Guardia de Seguridad Antonio Acuña Torres, por haber maltratado de obra a Leonor Fernández Rodríguez.

Por romper un documento

A requerimiento del alguacil de la Audiencia, fué detenido

por la guardia municipal Rafael Angulo Arenillas, por romper un documento e insultarle de palabra.

Tauromaquia

La alternativa de Ortega

Un periódico de Navarra dice que la empresa de la Monumental de Barcelona, tiene ya organizados los siguientes carteles para comenzar la temporada:

Día 4 de febrero.—Novillada para Carnicerito de Méjico, Contreras y Dominguín Chico.

Día 11.—Carnicerito, Corrochano y Niño de la Brocha.

Día 18.—Juanito Valenciano, Bejarano y Contreras.

Día 25.—Ocho novillos para Carnicerito, Corrochano, Chiquito de la Audiencia y Manolo Agüero.

Y el 4 de marzo, la primera de las combinaciones fuertes. Toda una corrida de toros con la alternativa del fenómeno de Toledo. Seis toros de Coquilla, para Antonio Posada, Vicente Barreira y Domingo Ortega.

Día 11.—Villalta, Barrera, Armillita Chico y Ortega.

Se confirma, pues, que el ruidoso nacimiento astro ha desdennado a Dominguín, que quería doctorarle en Toledo, para aceptar la Monumental catalana.

Ya dijimos, en su día, que era cuestión de pesetas. ¿Hay quién dé más?

Uno que retorna

Ha emprendido el regreso a las plazas paternas, el sevillano Revertito, uno de los matadores que no tenían nada que hacer en América.

Revertito es el primero que ha dado el buen ejemplo.

Los restos de Blanquet

En Valencia, en la mañana de ayer, fueron trasladados los restos del que fué excelente banderillero y notable peón de Joselito, Granero y Sánchez Mejías, Blanquet, desde el panteón donde fueron inhumados a una sepultura especial.

Nuestro clima

Las observaciones efectuadas, ayer en el Observatorio Meteorológico (Estación Sismológica) del Servicio Meteorológico Nacional, dieron el siguiente resultado:

Table with 2 columns: Observation type and value. Includes: Presión media del día (76.36), Temperatura máxima (13.0), mínima (4.9), media (8.6), máxima al sol (15.0), Humedad relativa media (55), Lluvia en 24 horas (0.0), Viento dominante (S. N. W.), Fuerza en metros por segundo (7.0), Nubosidad (Casi despejado).

Estado general atmosférico

En Terranova existe un centro borrascoso y otro en la región de los Grandes Lagos. También en el Golfo de Méjico se halla un núcleo de perturbación atmosférica.

Sobre el Báltico y la Península Escandinava se encuentra hoy el centro perturbador que más influyó en el tiempo de Europa. Este transformo atmosférico produce lluvias en el Archipiélago Inglés, con vientos del tercer cuadrante. Las nieblas son intercas en el Centro de Europa y en el Norte de Italia. En España el ambiente es encalmado y el frío es intenso, pues las heladas alcanzan hasta las comarcas meridionales como Huelva y Sevilla.

La temperatura máxima de ayer en la Península Ibérica fué de 18° en Almería, y la mínima de hoy ha sido de 10° bajo cero en Teruel. En Madrid la máxima de ayer fué de 7°, y la mínima de hoy ha sido de 4° bajo cero.

Tiempo probable: Cantabria y Galicia vientos moderados del Oeste y algunas lluvias; marejada. Resto de España cielo bastante claro.

Flotas aéreas: En las que parten de Madrid cielo bastante claro, neblina y poco viento; frío.

Navegantes: Habrá marejada en el Cantábrico; niebla en el Golfo de Cádiz y mar Balear.

SOLARES

Se alquilan dos solares situados en el camino de las Almadrillas perfectamente cercados, con los talleres de los señores Oliveros.

Razón calle Real 34(antes 40).